
30 AÑOS DE LOS AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS

Hablan los tres alcaldes
Apolonio Díaz de Mera, José Manuel Díaz-Salazar y José Díaz del Campo charlan durante casi 
cuatro horas con Daimiel Noticias de testigo. Lo que no se dijo, lo que se hizo, lo que no se pudo 
hacer. Reflexiones sobre política y sociedad; pasado, presente y futuro. A continuación, repro
ducimos fielmente la tertulia. Es sólo la primera entrega. En diciembre, la segunda parte.

Despacho de Alcaldía, 18 de agosto de 2009, 18 horas.

Una mirada al 79
Apolonio. Era el inicio de la 
Democracia. Cuando Suárez 
empezó a mover la UCD me lla
mó Daniel Ibarrola (murió jo 
ven), «estoy buscando una per
sona que organice el partido en 
Daimiel». Le señalé que nunca 
había estado en política, mi res
puesta fue no. Pero llegó Ma
nolo Díaz Pinés para conven
cerme, «adelante» me dijo. Se 
sondeó al pueblo para encabe
zar la candidatura y después en 
el comité político de Ciudad 
Real se me designó.
José Manuel. Hasta 1991, mis 
únicos contactos con la políti
ca eran en el ámbito del movi
miento vecinal, simpatizando 
con el PSOE pero sin militar. 
Abrí mi despacho en Daimiel y

tras más de 7 años de servicio 
me telefoneó Barreda, enton
ces secretario provincial del 
PSOE. Pensé que querría hablar 
por motivos profesionales. 
Apolonio. Y yo que estaba en 
el Gambrinus aquel día (sorpre
sa de José Manuel), pensé «esto 
está clarísimo». Fue un encuen
tro casual porque los diputados 
teníamos costumbre (Apolonio 
era diputado provincial) de to
mar café allí. Me dieron hecho 
quien iba a ser el candidato del 
PSOE en Daimiel. Acerté.
José Manuel. En 1991, para el 
PSOE Daimiel era la única pla
za importante por derrotar jun
to a Ciudad Real y Valdepeñas. 
Bono y Barreda entendían que 
después de los sondeos yo po
dría ser la persona que les die
ra la victoria. Al principio les dije

que no pero fueron suficiente
mente persuasivos. Ahora les 
estoy eternamente agradeci
dos. El partido me dejó total li
bertad para organizar mi lista. 
Aquella exigencia mía se me 
dio. A excepción de Susmozas 
y Avilés todos éramos nuevos, 
independientes y ajenos a la po
lítica. (por el PP se presentó 
Lorenzo Ruiz Valdepeñas, Emi
lio León por el CDS y Juan Ga
liana encabezando a IU). 
Apolonio. A mi ya no me que
daban ganas, me habían zum
bado mucho. La consigna del 
PSOE era «a por Apolonio». Yo 
era el ladrón número uno de 
Daimiel. Fue más que un aco
so y derribo. La razón es que 
era el único alcalde que gana
ba. Y de allí viene algo que creó 
tirantez. No habíamos sido ad

versarios y mi gran sorpresa es 
que no me invitas a tu toma de 
posesión y pensé «qué le había 
hecho a José Manuel». A partir 
de ahí era normal que no hu
biera feeling.
José Manuel. Fíjate si éramos 
ignorantes en el tema de pro
tocolo que entendía que la or
ganización de la toma de po
sesión me la daban hecha a mi. 
A unos días de acceder al car
go, entendí que era obligado 
que hablásemos el alcalde en
trante y saliente . Pero pasaba 
el tiempo, no me llamabas y te 
llamé yo.
Apolonio. Hiciste muy bien por
que yo no tenía porque llamar
te. Al menos creo que no.
José Manuel. O a lo mejor sí. 
El caso es que vine a tu despa
cho para que me contaras lo
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